



Einwohnergemeinde Halten

Protokollauszug der 12. Gemeinderatssitzung 2022 der Legislaturperiode 2021/25 vom Mittwoch, 23. Februar 2022, 19:30 Uhr, Sitzungszimmer MZA

132 GAW_Entwicklung, Netzstrategie

Präsentation FttH Projekt GAW in Halten durch Herr Thomas Schär und Herr Roland Christen

Das aktuelle Koaxialnetz ist bereits über 40 Jahre alt und soll, anstatt erneuert, nun mit dem Bau des Glasfasernetzes ersetzt werden. In den kommenden Jahren wird vermutlich mehr Bandbreite benötigt werden und mit der Erneuerung wird man rechtzeitig bereit dafür sein. Diese Investition soll für eine längere Zeitdauer (30 Jahre) getätigt werden. Die GAW wird in jede Liegenschafterschliessung ca. CHF 4'200.- investieren. Für die Eigentümer werden keine Kosten erfolgen.

Eigentümer und Verwaltungen werden nun als erster Schritt von der GAW angeschrieben. Ein Informationsanlass für die Bevölkerung ist geplant. Der Netzbau im Quartier ist ab September 2022 geplant (witterungsabhängig). Bis Ende 2023 soll jeder Haushalt mit Glasfaser erschlossen sein.

135 Covid-19 / Coronavirus-Pandemie

Aktuelle Situation betreffend Corona

Ausgangslage/Antrag:

Die Massnahmen wurden weitgehend aufgehoben. Für die von der Gemeinde zu bewilligenden Anlässe müssen keine Schutzkonzepte mehr verlangt, resp. eingereicht werden.

137 Gemeindestrassen

Antrag Verkehrsmessungen betreffend Einführung Tempo 30

Ausgangslage/Antrag:

Beat Gattlen hat mit SPI Ingenieure AG gesprochen. Die vorhandenen Unterlagen aus der früheren Projektprüfung wurden gesichtet. Man erklärte, dass bei einer Einführung solcher Projekte immer zuerst Verkehrsmessungen durchgeführt werden müssten.

Verkehrsmessungen liefern die Argumentation für oder gegen eine Einführung von Tempo 30 Zonen. Es gibt Gemeinden, die das Bedürfnis nach der Einführung einer solchen Zone haben, die Verkehrsmessung dann jedoch aufzeigt, dass dies gar nicht nötig ist, da das Tempolimit allgemein bereits gut von den Verkehrsteilnehmenden eingehalten wird.

Die für die Schaffung einer Entscheidungsgrundlage zur Einführung einer Tempo 30 Zone nötigen Verkehrsmessung wurde von der Firma SPI Planer und Ingenieure AG mit CHF 4'500.- offeriert. Eine Verkehrsmessung wäre auch eine Voraussetzung, um eine Signalisierung der Strassen vornehmen zu können, die vom Kanton bewilligt würde.

Ablauf Projekt, falls von der Gemeinde genehmigt:

1. Verkehrsmessung durchführen
2. Professionelles Konzept durch Ingenieurbüro erstellen
3. Antrag an den Kanton stellen

Parallel zur Anfrage zum Traktandieren dieses Geschäftes durch die SP Halten ging auch ein Antrag von zwei Einwohnerinnen zur Prüfung der Einführung einer Tempo 30 Zone beim Gemeinderat ein.

Beschluss:

Der Gemeinderat beschliesst einstimmig die Vergabe des Auftrages zur Durchführung einer Verkehrsmessung an die Firma SPI Planer und Ingenieure AG in Höhe von CHF 4'500.00. Damit werden aktuelle Grundlagen geschaffen, um das weitere Vorgehen zu diskutieren. Beat Gattlen löst den Auftrag aus. Sobald ein Ergebnis vorliegt, wird das Traktandum erneut aufgenommen.

138 Gemeinderat_Organigramm

Information Zuständigkeit in Ressort 4

Ausgangslage/Antrag:

Claudia Pulfer hat den Wunsch geäußert, die Teilnahme an Sitzungen in Gremien ihres Verantwortungsbereiches (bspw. Friedhofkommission, Spitex, Schwimmbad Eichholz, etc.) an andere Personen aus der Gemeinde delegieren zu können.

Dies ist grundsätzlich möglich und liegt in der Kompetenz der jeweiligen Ressortverantwortlichen. Dabei gilt es jedoch zu beachten, dass die Verantwortung jederzeit beim Ressortverantwortlichen verbleibt und dieser auch direkt an den Gesamtgemeinderat rapportiert sowie die einzige Ansprechperson für diesen bleibt.

Halten, 09. März 2022

Gemeinderat Halten

Der Gemeindepräsident:



Gattlen Beat

Die Stv. Gemeindeschreiberin



Flückiger Wilma